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Резолюция, принятая Генеральной Ас-
самблеей ООН в 2015 г. «Преобразование 
нашего мира: повестка дня в области устой-
чивого развития на период до 2030 г.», 
определяет курс на обеспечение постро-
ения экономически, социально и эколо-
гически устойчивого будущего для нашей 
планеты, нынешнего и будущих поколе-
ний. Указанный документ провозглашает 
комплексный и неделимый характер всех 
семнадцати целей устойчивого развития, 
реализация которых обеспечивает сба-
лансированное развитие всего населения 
планеты. Одновременно с этим в мире 
наблюдается все более пристальное вни-
мание именно экологическому, а позднее 
только климатическому фактору, через 
призму которого оценивается деятель-
ность хозяйствующих субъектов во всех 
сферах деятельности, включая компании 
топливно- энергетического комплекса. 

Угольная промышленность 
как гарантия 
энергобезопасности 
и устойчивого  
развития России 
The coal industry as a guarantee 
of energy security and sustainable 
development of Russia
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Аннотация. Цели устойчивого развития ориентированы на снижение социального нера-
венства, улучшение качества жизни, условий труда, доступности и экологичности энергии 
и социальных услуг, поиск оптимального баланса достижения всех ЦУР является ключевой 
мировой задачей. На фоне глобальных усилий стран по достижению ЦУР 1 (ликвидация 
нищеты), 2 (ликвидация голода), 7 (недорогая и чистая энергия для всех), 12 (устойчивое 
потребление и производство) и 13 (борьба с изменением климата), уголь остается одним 
из основных видов топлива в структуре производства энергии в мире, в первую очередь 
за счет сравнительно невысокой стоимости и относительной равномерности распре-
деления его запасов в мире. Только за последние 20 лет добыча угля выросла на 70 %, 
до 8 млрд т. По информации Мирового энергетического агентства, по итогам 2021 г. на его 
долю в мировом энергетическом балансе приходилось 36 % производства всей тепловой 
и электрической энергии. Угольная промышленность России вносит значительный вклад 
в достижение целей устойчивого развития, а также энергобезопасности страны.
Ключевые слова: энергопереход, цели устойчивого развития, устойчивая энергетика, климати-
ческая политика, экологически чистая угольная генерация.

Abstract. The Sustainable Development Goals are focused on reducing social inequality, improving 
the quality of life, working conditions, accessibility and environmental friendliness of energy and 
social services, finding the optimal balance for achieving all the SDGs is a key global challenge. 
Against the backdrop of global efforts by countries to achieve SDG 1 (poverty eradication), 2 (zero 
hunger), 7 (affordable and clean energy for all), 12 (sustainable consumption and production) 
and 13 (climate change), coal remains one of the main fuels in the world’s energy mix, due to 
the relatively low cost and relative uniformity of the distribution of its reserves in the world. Over 
the past 20 years alone, coal production has grown by 70%, to 8 billion tons. According to the 
World Energy Agency, by the end of 2021, its share in the global energy balance accounted for 
36% of the production of all heat and electricity. The Russian coal industry makes a significant 
contribution to achieving sustainable development goals, as well as the country’s energy security.
Keywords: energy transition, sustainable development goals, sustainable energy, climate policy, 
environmentally friendly coal generation.

В этих условиях добыча, производство, 
транспортировка и сжигание угля, а также 
утилизация продуктов его сжигания уже 
давно находятся в поле зрения в мировой 
общественности как отрасли – эмитента 
парниковых газов, оказывающей воздей-
ствие на окружающую среду.

Вместе с тем потребление угля в мире 
стабильно растет. Только за последние 
20 лет оно выросло вдвое, до 8 млрд т. 
Угольная энергетика в мире – это 36 % про-
изводства всей тепловой и электрической 
энергии – основного элемента переменных 
затрат, учитываемого при производстве аб-
солютно любого товара или услуги. В ряде 
стран, таких как Китай, генерация на основе 
угля достигает 60 %, в Индии – 69 %. Кстати, 
в России доля «угольной» генерации около 
13 %, а в целом по своей структуре россий-
ская электроэнергетика является в зна-
чительной мере низкоэмиссионной. Уже 
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